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COMPTE-RENDU 
RÉUNION 

COMMISSION JEUNESSE DE GATINEAU 

DATE: 7 septembre 2002 
LIEU: Centre de services de Masson-Angers, 57 Chemin Montréal, Masson-Angers 

PRÉSENCES; 

ABSENCES: 

Monsieur Joseph De Sylva, président et conseiller 
Monsieur Yvon Boucher, conseiller 
Madame Denise Laferrière, conseillère 
Madame Élodie Audet-Proulx 
Madame Marielle Babineau 
Monsieur Marc-André Beauchamp 
Madame Marianne Blondin 
Madame Roxanne Boisvert-Hadchity 
Monsieur Dany Brind'Amour 
Monsieur Alexandre Gauthier (coordonnateur par intérim) 
Madame Josianne Gosselin-Dubois 
Madame Caroline Guérin-Thériault 
Madame Chantal Légaré 
Madame Rim Mohsen 
Madame Patricia Moniz 
Monsieur Mathieu Paquette 
Monsieur Matthieu Savard 
Madame Nathalie Sheen Gosselin 
Monsieur Jonathan Trempe 

Madame Peira Azondékon 
Madame Marie-Louise Bélair-Noël 
Madame Marisa Bjornson 
Madame Mélissa Cornellier-Drouin 
Madame Stéphanie Gauvreau 
Madame Chantal Laflamme 
Madame Tiffany Lahaie 
Madame Katrina Mackinnon 
Madame Emmanuelle Mukendi 
Madame Cindy Parent 
Monsieur Félix Joyal Lacerte 
Monsieur Stéphane St-Jean 

DISTRIBUTION : Aux membres de la Commission Jeunesse et du Conseil municipal 
Monsieur Luc Bard, directeur, Loisirs, sports et vie communautaire 
Monsieur Louis-Paul Guindon, directeur, Module Culture et Loisirs 

Joseph De Sylva, 
Président 

Alexandre Gauthier, 
coordonnateur par intérim 
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1. Mot de bienvenue 

Joseph De Sylva souhaite la bienvenue aux membres de la CJ. 

2. Adoption de l'ordre du jour du 7 septembre 2002 

Ajouts au Varia: Casque (Mathieu), Passeport Jeune Bénévole, Joseph 
(Choix Stratégiques), Marc-André (Comité), Loisir, Reconnaissance. 

Le varia reste cependant ouvert pour toute la réunion. 
Proposé par : Rim Mohsen 
Appuyé par : Marielle Babineau 
Vote : à l'unanimité 

3. Adoption du procès-verbal du 17 août 2002 

Avec corrections 

Proposé par : Élodie Audet-Proulx 
Appuyé par: Dany Brind'Amour 
Vote : à l'unanimité 

4. Entérinement de l'entrée des nouveaux membres élus par 
acclammation au sein de la CJ (s'il y a lieu) 

Il n'y avait pas de nouveaux membres élus par acclammation. 

5. Élections : 
Coprésident (e) 
2 agents (es) de communication 
2 représentants à la ecu 

Pour le poste de coprésident, Félix Joyal Lacerte s'était proposé par 
courrier électronique. Alexandre Gauthier fut proposé par Mathieu 
Paquette et Josianne Gosselin-Dubois s'est proposée. Alexandre Gauthier 
est élu. 

Comme agents de communication, Rim Mohsen, Nathalie Sheen
Gosselin, Caroline Guérin-Thériault, Peira Azondékon, Marc-André 
Beauchamp, Marianne Blondin, Mathieu Paquette et Matthieu Savard se 
sont proposés. Marc-André Beauchamp et Rim Mohsen. sont élus. 

Comme représentants à la Commission canadienne de l'UNESCO, Élodie 
Audet-Proulx, Dany Brind'Amour, Marielle Babineau et Peira Azondékon 
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se sont proposés. Marielle Babineau et Dany Brind'Amour sont élus. 

L'entérinement des résultats des élections est 

Proposé par : Jonathan Trempe 
Appuyé par : Josianne Gasselin-Dubois 
Vote : à l'unanimité 

La destruction des bulletins de vote est 

Proposée par : Dany Brind'Amour 
Appuyée par : Chantal Légaré 
Vote : à l'unanimité 

6. Choix de deux membres de la CJ pour participer à l'atelier sur 
l'avenir de la ville préparé par la Commission des choix stratégiques 
le 17 et 24 septembre 2002. 

Joseph a parlé d'un atelier préparé par la Commission des choix 
stratégiques le 17 et 24 septembre 2002 au Palais des Congrès dans le 
secteur Hull de 8h à 16h. 

Pour assister à la réunion, 4 personnes se sont proposées: Élodie Audet
Proulx, Roxanne Boisvert-Hadchitty, Patricia Moniz et Matthieu Savard. 
Les deux personnes choisies sont : Élodie Audet-Proulx et Patricia Moniz 

L'entérinement du choix des deux membres de la CJ est 

Proposé par : Josianne Gasselin-Dubois 
Appuyé par: Dany Brind'Amour 
Vote : à l'unanimité 

7. Parc du district 15 

Marielle Babineau et M. Yvon Boucher ont parlé du parc St-Gérard, situé 
dans le district 15 sur le boulevard Maloney. Ils expliquent le plan 
d'aménagement du parc. En fait, il y avait un skatepark à cet endroit, mais 
il a dO être retiré suite à des plaintes des voisins. Il sera réinstaller à 
l'avant près du boulevard où les bruits sont évidemment habituels. 

La Commission Jeunesse appuie le projet d'aménagement du parc St
Gérard dans le district 15. 
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Proposé par : Josianne Gasselin-Dubois 
Appuyé par : Patricia Moniz 
Vote : à l'unanimité 

8. Établissement d'une liste de besoins par district. 

Les membres de la CJ pouvaient parler de leur quartier, ce qui manquait, 
ce qui pouvait être amélioré. Par cette liste, on sait maintenant une partie 
des besoins de chaque quartier. 

Quartier 1 :(Nathalie Sheen-Gosselin) Avoir plus d'endroits pour les ados 
(parcs pour enfants seulement), terrains de soccer inutilisés, endroit pour 
du hockey-balle, patinoire extérieure, sécurité (particulièrement: 
beaucoup de chiens non-attachés) 

Quartier 2 : (Roxanne Boisvert-Hadchitty) Correct, mais le quartier est très 
sale. Il devrait avoir plus de sécurité dans le quartier. 

Quartier 3 : Aucun représentant n'était présent 

Quartier 4 : (Élodie Audet-Proulx, Josianne Gasselin-Dubois) Trop de 
graffitis, pas assez de lumières, beaucoup de drogue. Dans le plateau de 
la capitale par exemple, il y a de nouvelles rues où l'éclairage est déficient. 

Quartier 5 : (Marc-André Beauchamp, Alexandre Gauthier) Chanceux 
puisque le quartier est central (près du centre communautaire St
Raymond par exemple). La drogue est cependant un énorme fléau. Au 
parc Bisson par exemple, il y en beaucoup. L'Avenue des Jeunes tolère 
les personnes sous l'effet des drogues ou de l'alcool, mais ne tolère pas 
que les jeunes en consomment sur le terrain de la maison de jeunes 
située dans le parc Bisson. 

Quartier 6: (Marianne Blondin, Caroline Guérin-Thériault) Pas assez de 
lumières et de patinoires extérieures. Patinoire pour patins à roues 
alignées serait une bona idée. 

Quartier 7: (Chantal Légaré) Tout va bien avec le centre communautaire 
St-Raymond et les autres parcs. 

Quartier 8: (Patricia Moniz, Mathieu Paquette) Pas assez d'éclairage, 
patinoires mal entretenues, pas assez de sécurité, beaucoup de drogue 
aux maisons de jeunes, prostitution, chiens non-attachés. 

Quartiers 9 et 1 0 : Aucun représentant n'était présent. 
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Quartier 11 : (Rim Mohsen) Tout va bien dans son quartier. Elle parle 
cependant de la piste cyclable longeant le lac Lemay et reliant les 
secteurs de Hull et de Gatineau. Elle est dangereuse puisqu'il y a un 
manque au niveau de l'éclairage. 

Quartier 12 : (Joseph De Sylva) Il y a suffisamment de parcs, mais il n'y a 
pas de parc de planche à roulettes. Il y a des patinoires extérieures, mais 
pas d'endroit pour mettre ses patins. 

Quartiers 13 et 14 : Aucun représentant n'était présent 

Quartier 15 : (Marielle Babineau/Matthieu Savard) Le réaménagement du 
parc St-Gérard est une excellente nouvelle, mais il n'y a pas beaucoup 
d'autres parcs. Dans certaines parties du quartier, il n'y a absoluement 
rien, le transport en commun est également déficient. 

Quartier 16 : (Jonathan Trempe) Refaire le ciment autour de la piscine 
extérieure, améliorer le skatepark ... 

Quartier 17 : (Dany Brind'Amour) Organisation déficiente : beaucoup 
d'infrastructures, mais aucune activité d'organisée. Problème d'éclairage, 
de drogues. 

Yvon Boucher : Projet de relier les 5 secteurs de la ville avec des pistes 
cyclables. Cela coûterait 5 millions de dollars. Il y a un petit comité qui est 
formé au sein de la ville pour se pencher sur le dossier. 

9. Lettre d'appui pour le projet de prévention de violence due au gangs 
ethniques. 

M. Timothée Kwadjodé, agent de projet pour l'organisme Tête Ensemble, 
a contacté la commission jeunesse pour que celle-ci rédige une lettre 
d'appui au projet« Prévention communautaire du phénomène violence-
gang ethnique à Gatineau», · 

La Commission jeunesse décide d'appuyer moralement le projet par la 
lettre d'appui, mais ne peut appuyer le projet financièrement. 

Proposé par : Nathalie Sheen-Gosselin 
Appuyé par : Rim Mohsen 
Vote : 15 pour, 1 contre 

Adopté à la majorité 
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1 o. Organisation du transport pour la réunion du 5 octobre. 

La prochaine réunion est au centre de service du secteur Aylmer, 115, rue 
Principale, à 1 Oh. 

11. Varia 

Casques 

Mathieu Paquette explique qu'il est très dangereux de faire de la bicyclette 
sans casque protecteur et remarque qu'il y a que très peu de gens qui le 
porte. Il suggère donc d'écrire une lettre à la ville pour rendre le port du 
casque obligatoire. 

La commission jeunesse devra écrire une lettre à M. André Langelier, 
directeur du module protection de la personne et des biens lui demandant 
de travailler sur ce dossier afin que le port du casque devienne obligatoire 
pour les cyclistes. 

Proposé par : Mathieu Paquette 
Appuyé par : Dany Brînd' Amour 
Vote : à l'unanimité 

Plan d'action 

Un comité ad hoc est formé pour établir le plan d'action avant la prochaine 
réunion. Les représentants sont: Nathalie Sheen-Gosselin (Aylmer), 
Josianne Gasselin-Dubois (Hull), Marielle Babineau (Gatineau), Jonathan 
Trempe (Masson-Angers) et Dany Brind'Amour (Buckingham). Le 
coprésident Alexandre Gauthier et le président Joseph De Sylva feront 
eux-aussi partie du comité. 

Passeport Jeune Bénévole 

Puisque la commission n'a plus beaucoup d'argent, on ne pourra pas le 
corriger et l'imprimer bientôt. Cependant, les agents de communication 
devront tenter de trouver d'autres organismes prêts à accueillir des jeunes 
au sein de leur équipe de bénévoles. 

Choix stratégiques 

Voici ce qui doit être amené aux ateliers de la commission sur les choix 
stratégiques : 

- Sécurité (drogue, vandalisme, plus d'éclairage) 
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~ Transport en commun (plus longue durée de la correspondance, 
meilleure répartition des services au profit des secteurs plus éloignés) 
Environnement (parcs, végétation) 
Besoin d'un meilleur réseau de pistes cyclables reliant les cinq 
secteurs) 
Besoin d'un centre sportif 
Accessibilité pour les familles dans les gymnases et les piscines 
Coût trop élevé des activités 
Piscine intérieur dans le secteur Est 

Comité 

Marc~André suggère qu'après l'élaboration du plan d'action, un certain 
nombre de comités soient formés selon les objectifs de la commission 
(reconnaissance, loisirs, lieux de rencontre, transport, sécurité et 
travail/bénévolat. 

Loisirs 

Reconnaissance 

Élodie suggère des façons de promouvoir la commission jeunesse auprès 
des jeunes. Il y a la période de message dans les écoles secondaires, des 
rencontres avec les jeunes de son secteur ou encore rencontrer les 
conseils des élèves. 

Mathieu-Jonathan 

Mettre le point célébration jeunesse et un autre point par rapport à un 
spectacle de talents dans le secteur est. 


